

Pág.: 13 Cm2: 399,9 Fecha: 17-11-2024 4.500 Tiraje: Medio: El Austral de Osorno Lectoría: 13.500 El Austral de Osorno Favorabilidad: No Definida

Supl.: Noticia general

Título: Trump ponea prueba la lealtad de los republicanos con polémicas apuestas para su nuevo gabinete

Trump pone a prueba la lealtad de los republicanos con polémicas apuestas para su nuevo gabinete

EE.UU. El presidente electo ha anunciado a figuras controvertidas, como el antivacunas Robert F. Kennedy Jr. en Salud o el congresista Matt Gaetz como fiscal general.

Efe

l presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, tiene a prueba la lealtad de los senadores republicanos al proponer para su gabinete a figuras controvertidas como el antivacunas Robert F. Kennedy Jr. para secretario de Salud y el congresista Matt Gaetz como fiscal general.

Trump ha colocado a sus senadores en una posición incómoda: de ellos depende confirmar a sus nominados para que asuman el cargo, pero si se niegan, el expresidente podría arremeter contra ellos y movilizar a la base del partido en su contra, costándoles incluso sus escaños, como va hizo antes,

El magnate valora la lealtad por encima de todo y, en este segundo mandato, no quiere repetir los problemas que enfrentó en el primero (2017-2021), cuando dedicó enormes esfuerzos a lograr que sus nominados fueran aprobados en el Senado.

Esta vez Trump considera que cuenta con un mandato especial del pueblo estadounidense para sacar adelante su agenda: además de garantizar una mayoría republicana en ambas cámaras del Congreso, no solo ganó el voto del Colegio Electo ral, sino también el popular, algo que no logró en 2016.

"Siempre es bonito ganar", afirmó esta semana en Washington ante miembros republicanos de la Cámara de Representantes, a quienes urgió a mantenerse firmes a su lado.

Las primeras señales indican que tanto el Senado como la Cámara Baja parecen dispuestos a respaldarlo, al menos públicamente.

'Trump tiene un plan, una misión y objetivos, y debemos apovarle completamente, palabra por palabra", afirmó el congresista Troy E. Nehls tras escuchar al expresidente. "Si dice 'salta tres metros y ráscate la cabeza', todos saltamos tres metros y nos rascamos la cabeza. Así de simple", añadió enfático.

¿DEMASIADO LEJOS?

En privado, sin embargo, algu-



TRUMP COMENZÓ A ANUNCIAR LOS NOMBRES QUE OCUPARÁN LOS CARGOS EN SU PRÓXIMO GOBIERNO

Planea grandes centros de detención para inmigrantes ilegales antes de expulsarlos

 Donald Trump va tiene avanzados planes para llevar a cabo su promesa de grandes deportaciones de inmigrantes ilegales, comenzando por la construcción o ampliación de grandes centros donde se llevará a los inmigrantes previo a su expulsión, según la cadena CNN, que cita varias fuentes no identificadas con conocimiento de esos planes. Una de las opciones es ampliar las llamadas prisiones de condado, señala la cadena, que no precisa dónde estarían los nuevos grandes centros, pero asegura que funcionarios de interior (Homeland Security) ya tienen identificadas varias ciudades, presumiblemente cerca de la frontera con México.

nos republicanos han expresado frustración con la exigencia de lealtad impuesta por Trump. "Quiere someternos", señaló un legislador de la Cámara Baja al diario The Washington Post bajo condición de anonimato.

No ha habido casi críticas públicas, pero algunos senadores confesaron haberse sentido sorprendidos por la elección de Gaetz como fiscal general.

"Me sentí sorprendida", comentó Susan Collins, republicana por Maine, quien ha roto filas con su partido en el pasado. Junto a Lisa Murkowski, de Alaska, y Mitt Romney, de Utah, ambos con posturas frecuentemente alejadas de la línea oficial, los tres podrían complicar las aspiraciones del exmandatario.

Gaetz es una figura especialmente impopular en el Capitolio por su papel en la destitución del expresidente de la Cámara Kevin McCarthy y por su polémico historial, que incluye una investigación federal sobre presuntas relaciones con una menor, que fue cerrada sin cargos.

Otro nombramiento que podría enfrentar obstáculos es el de Robert F. Kennedy Jr. como secretario de Salud.

Kennedy Ir. es conocido por difundir teorías conspiratorias sobre vacunas, incluida la falsa idea de que causan autismo. Sin embargo, lo que genera rechazo entre los republicanos es su opinión sobre el aborto, ya que recientemente dijo que debía ser legal hasta el punto de viabilidad fetal, generalmente entre las 24 y 28 semanas de gestación.

Mike Pence, vicepresidente durante el primer mandato de Trump y un icono de la derecha evangélica, publicó este viernes un comunicado en el que urgía al Senado a rechazar la nominación de Kennedy Ir. por sus posturas sobre el aborto, lo que podría influir en algunos legisladores.

Para ser aprobados, los nominados de Trump necesitan una mayoría simple de 51 votos. A partir de enero, los republicanos controlarán 53 escaños, y J.D. Vance, como vicepresidente, presidirá el Senado y podría desempatar en caso necesario, por lo que Trump solo puede permitirse tres deserciones.

UN PLAN 'B'

Por si la disciplina falla, Trump ya ideó un plan 'B': forzar al Senado a declararse en receso para nombrar a los miembros de su gabinete como "interinos", de forma que podrían estar en el puesto un máximo de dos años sin confirmación oficial.

Esta estrategia, sin embargo, no es popular entre los republicanos, va que supondría renunciar al mayor poder del Senado: confirmar o rechazar a los nominados por el presidente.

Pese a ello, John Thune, senador por Dakota del Sur y nuevo líder de la mavoría, se ha mostrado dispuesto a evaluarla. No obstante, advirtió que será complicado, ya que declarar el receso requiere el apoyo de la mayoría de los senadores, un respaldo que por ahora parece incierto. 03